
本报讯 近日，薛埠镇居
民向记者反映，一家原名为万
达陶粒节能墙材厂停产后，厂
房一直对外出租，经营废品收
购、液化气冲灌，并且存放废
旧油箱，居民担心存在安全隐

患。为此，记者进行了实地采
访。

记者在现场看到，厂房空
地上堆放了各种各样的废品，
由于多年失修，现场环境比较
杂乱。薛埠镇相关负责人表

示，前期已开展安全生产检
查，督促负责人将柴油拖走。
液化气冲灌有备案，相关部门
将定期对现场进行督查，要求
其按规运营，消除安全隐患。

史燕婷 吴涛

薛埠镇：

检查废旧厂房 消除安全隐患

本报讯 薛埠镇总面积约
235平方公里，由原先西旸、茅
麓、花山、薛埠和罗村 5个乡镇
合并而成。家住西阳村的杨
先生给《政风热线》栏目组来
电，询问西阳老街集镇是否有
改造提升计划？

为此，记者采访了薛埠镇

相关负责人。据介绍，自 2018
年以来，薛埠镇启动了原建制
镇所在村改造的规划编制，结
合全区美丽乡村建设等，进一
步加大老集镇村整治提升力
度，目前已完成了整治方案编
制，花山村已完成规划设计，
进入了工程招投标程序，西旸

老街整治项目已纳入项目清
单，将按照整治方案分步逐项
实施。 陈玲

老集镇村整治提升工程有序推进
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本报讯 近日，金坛生态环
境局创新“服务+约谈+执法”
模式，用好、用足约谈方式，为
企业负责人敲警钟、想办法、提
要求、约承诺，推进企业环境问
题整治落到实处。

对短时间内信访量突增，
且经调查处理后仍然频发信访
举报、整改不到位的企业，金坛
生态环境局约谈企业负责人，
列出整改清单，并了
解企业环境问题整治
过程中遇到的困难，
以及生产过程中的环
境管理情况和污染防

治计划，给出相应的指导意见，
帮助企业加快推进环境整治。

在蓝天保卫战各类专项整
治行动中，对生态环境部夏季
臭氧帮扶交办整改问题中整改
滞后的 13 家企业进行集中约
谈，听取各企业的整改进展，对
整改要求作深度解答，并明确
要求立即整改，逾期将一律查
处。 徐欢 陈瑛

金坛生态环境局：

以服务促执法 推动企业环境整治

养殖机械化助力渔业高质量发展
全区渔业机械化水平达62.5%

本报讯 叶轮式变频增氧机、
移动式太阳能水质调控机、水草
梳清机……在全国水产养殖机械
化现场会上，来自全国各地的近
40家企业参展，清淤、增氧、投饲、
水质监控、捕捞等养殖主要环节
的100多种机械化装备进行了集
中演示，引得一众观摩者咨询。

“机械化设备的使用让我的
年产值翻了一番。”指前镇胜利田
祥水产养殖场负责人沈田祥告
诉记者，他主要养殖青鱼、鮰鱼
等，水面200亩，2017年投入水车
式变频增氧机、风送投饲机等设
备后，亩产由原先 1000 斤增至
5000斤，“因为争食、抢食，活动
量增加，鱼的肉质也更加紧实。”

现场会上，一台由江苏大学
研发的可转塘自巡航投铒施药多
功能智能作业船引起了观摩者的
兴趣，江苏大学博士生导师、二级
教授赵德安告诉记者，这是该校
自主研发的第三代作业船，能够

实现转塘作业和自动驻泊，目前
还在开发阶段，“金坛的河蟹养殖
技术走在全国前列，去年3月，我
们和金坛水产站开展合作，推广
应用第二代作业船。”赵德安表
示，该校研发的作业船具有单次
120公斤载量、操作简单便捷、投
饲精准等优点，
将更好地助力
渔业机械化发
展。

记者了解
到，在农机装备
升级与技术创
新驱动下，我省
水产养殖机械
化 水 平 已 超
55%。 我 区 作
为省级粮食生
产全程机械化
整体推进示范
县，近年来在年
产值 20亿元的

渔业领域，着力推动水产养殖机
械化装备、技术、模式升级，打造
省重大项目——数字化渔场，加
快实现水产养殖机械化转型升
级高质量发展，目前全区渔业机
械化水平达62.54%。

陈玉婷 文/摄

本报讯 中央文明办网站
近日公示了第六届全国文明村
镇候选名单，我区薛埠镇仙姑
村入选。近年来，仙姑村先后
入选首批全国乡村旅游重点

村、全国百佳乡村旅游目的地、
省级特色田园乡村，是江苏省
唯一获评 2018 中国十大美丽
乡村的村庄。

史燕婷

本报讯 近日，为期 1 个月
的 2020 紫金文化艺术节落幕。
由江苏省儿童艺术剧院（华罗
庚艺术团）创作的儿童剧《戏
娃》荣获 2020 紫金文化艺术节
入选剧目奖。该剧是国内第一

部以戏曲进校园为题材、以国
粹京剧诸多戏曲元素为综合艺
术基因的现代儿童剧，生动演
绎了新一代人传承中华戏曲的
梦想追求与纯真情感。

左燕

第六届全国文明村镇候选名单出炉——

薛埠镇仙姑村上榜

《戏娃》荣获2020紫金文化艺术节入选剧目奖

提起李帆，朱林镇无人不
晓。人很年轻，却是电商业“老
人”。2013 年，李帆刚到朱林镇
三星村工作，发现村民们的土
鸡、鸡蛋、大米等运到城里卖，路
远不方便。他发现电商风起云
涌，索性在淘宝注册了自己的网
店，从此村民们的农产品再也不
愁销路了。

“作为村干部，我要做名副
其实的‘三星级’村官。”当时，李
帆就下定决心，“做群众的服务
之星、经济发展之星、百姓致富
之星。”

李帆的电商之路，一走就是

5 年时间。村里种养殖情况、村
民手中有哪些“土货”，上架多
少、库存多少，李帆心中有数。
有时他还将黄金村大米、朱林无
节水芹、建昌红香芋等农副产品
充实到自己店铺。2017年，三星
村经济合作社换届，25岁的李帆
担任副社长。担任村官后，他与
村里的扶贫对象结对子，想方设
法帮他们做好产业指导和产品
销售。

李帆只要看到农户家中农
副产品滞销，就想方设法摆到自
己的网店卖。与此同时，他与其
他村干部商量，建立了一个“众
村官”团队，建了一个微信小程
序。目前，“众村官”销售团队达
20多人。

“别看他年龄小，眼光却看
得远，种什么赚钱，养什么好卖，
李帆成了我们的‘诸葛亮’。”村

民老张说，“李帆带领大家奔上
幸福路，真是李帆不平凡，致富
路上来扬帆。”

三星村地产的菜籽油、老母
鸡、麻鸭、大米等应有尽有。李
帆说，别看现在卖得红红火火，
当初他找村民合作时，李帆一家
家跑、一户户问。许多村民说：

“我的米能拿到网上卖？”李帆
说：“那我来试试吧。”

三星村潘家舍自然村的金
华明，抱着试试看的态度，让李
帆帮着销售大米，没想到这一试
销量大增，许多村民都竖起了大
拇指。“网络拓宽了我们的销售
渠道，未来我们还是支持电商，
支持李帆工作。”金华明说，“我
们现在都过上了幸福生活。”

由于今年疫情影响，三星村
出现大米和菜籽滞销，李帆改变
销售方法，对原有包装进行设计

和创新，并通过网店加大推销
力度，目前滞销的 12000 斤
大米全部卖完。作为村
干部，李帆有自己的本
职工作，电商平台都
是团队利用晚上或
周末进行打理。如
今，“乡村行者”微
信小程序销售本
地特色农产品，还
把供货商拓展到省
内外，形成独有的
影响力。

“ 我 们 并 非 为 了
盈利，而是为了助农,平
台从 4 月份到现在正常运
营，上月帮福建平和、关西销售
蜜柚 300 多份，现在江西赣南脐
橙即将上市，他们已联系我们。”
李帆说，生于斯、长于斯、更要奉
献于斯，正是这份难舍的乡情，

他要带领百姓共走电商路，共奔
幸福路。

赵磊 姚珏 蒋建君

李帆：“三星”村官 电商“达人”


